
 

 

 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung 
 

Datum: 23.09.2023, 14:05 Uhr bis 15:10 Uhr 

Ort:   Bibliothek des Schulzentrums Vogelsang, Solingen 

Teilnehmer:  siehe Anwesenheitsliste, beschlussfähig 

Protokoll:  Katja Morbiducci 

 

1. Begrüßung und Feststellungen 

Falk Hülkenberg eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Falk dankt der 
Schulleitung für die Gastfreundschaft und den Anwesenden für ihr Erscheinen. 

2. Bericht des Vorstands  

Als Anlage, wurde von Falk vorgetragen.  

Angebot aus den Reihen der Mitglieder nach der fehlenden Drucksache 17 zu forschen und 
weitere Abi-Zeitungen zur Verfügung zu stellen. 

Zum Thema Solinger Schullandschaft entsteht eine lebhafte Diskussion unter den 
Mitgliedern. Es entsteht Konsens, dass die Stadt Solingen die Interessen der Solinger 
Schulen nicht im Fokus hat. 

Hr. Wiemann dankt dem Freundeskreis für das große Engagement in Bezug auf den „Kampf 
ums Vogelsang“ und betont, dass er den Etappensieg der Verschiebung des Umzugs der 
Realschule für sehr wichtig hält. Er berichtet aber auch, dass er die schon bestellte 
Schulleitung der Gesamtschule schon kennenlernen durfte und die nächsten Schritte der 
Gründung anstehen. 

Sascha Koemmet verliest die Mitgliedsstatistiken, das Durchschnittsalter ist recht hoch, die 
Entwicklung trotz der Bereinigung nach dem Entschluss der Mitgliederversammlung 2020 
stabil. 

3. Rechenschaftsbericht des Schatzmeisters 

Als Anlage, wurde von Markus Borgermanns verlesen. 

4. Bericht der Kassenprüfer  

Als Anlage, wurden von Falk verlesen. 

Beide Kassenprüfer empfehlen die Entlastung des Schatzmeisters. 

Kassenprüfer Jürgen Wichelhaus möchte nach 20 Jahren nicht wieder für das Amt bestellt 
werden. Katja Betzing stellt sich als neue Kassenprüferin zur Verfügung. Falk dankt ihr dafür 
und die Mitgliederversammlung bestellt Katja für die nächste Legislatur zur Kassenprüferin. 

5. Entlastung des Schatzmeisters 

Der Schatzmeister wird bei einer Enthaltung entlastet. 



 

 

6. Entlastung des Vorstands  

Für den Punkt übergibt Falk die Leitung der Sitzung an Dirk Bodendorf. Dirk fragt, ob weitere 
Fragen an den Vorstand offen sind. Dies ist nicht der Fall.  

Der Vorstand wird mit 4 Enthaltungen entlastet. Dirk Bodendorf übergibt die Sitzungsleitung 
zurück an Falk. 

7. Wahl des Geschäftsführers / der Geschäftsführerin 

Falk dankt Sascha für seine langjährige erfolgreiche Tätigkeit und nominiert ihn für eine 
weitere Wahlperiode. Es gibt keine Gegenkandidaten. 

Sascha wird bei einer Enthaltung für zwei Jahre wiedergewählt. 

8. Wahl des Schriftführers / der Schriftführerin  

Falk dankt Katja Morbiducci für ihre Tätigkeit seit 2018, zunächst als Beisitzerin, dann seit 4 
Jahren als Schriftführerin. Sie gibt das Amt aus persönlichen Gründen ab. 

Mareike Frambach stellt sich zur Verfügung für das Amt der Schriftführerin. Sie wird mit 
einer Enthaltung für die nächsten zwei Jahre gewählt. 

9. Doña Monika 2023 

Die Doña Monika 2023 geht an Sascha Fischer, seit Jahren engagierter Lehrer am 
Vogelsang. Die Laudatio, geschrieben von Katja, wurde gehalten von Sascha Koemmet. Die 
offizielle Überreichung wird im Rahmen des Sommerfestes eine Stunde später stattfinden. 

Falk betont, dass ein Beirat für die Nominierung gegründet werden soll, damit der 
Preisträger nicht jedes Jahr aus einer Vorstandsentscheidung hervorgeht.  

10. Jahresplanung 2023/24 

Die Vereinssoftware Campai läuft stabil, der Versand der Rundbriefe wird von vielen 
Mitgliedern gelobt. Die Software war ein dringender Schritt zur Befolgung der DSGVO und 
erleichtert die Arbeit des Vorstands.  In Zukunft sollen weitere Möglichkeiten der Software 
genutzt werden.  

Herr Wiemann lädt den Freundeskreis ein, sich am Tag der offenen Tür am 25.11.23 zu 
präsentieren, was der Vorstand gern annimmt. Nach den Erfahrungen eines Termins von 
Markus vor der Lehrerschaft vor kurzem wird angeregt, sich bewusst gemeinsam mit dem 
Schulverein zu präsentieren, um die Unterschiede der zwei Organe direkt gegeneinander zu 
stellen.  

Die Einbindung des Freundeskreises in das jährliche Sommerfest der Schule ist in Planung. 

Die Abi-Jahrbücher sollen sukzessive gescannt und online gestellt werden. Um die Qualität 
zu erhöhen und die Arbeit zu reduzieren wird im nächsten Rundbrief erneut nach schon 
vorhandenen digitalen Versionen gefragt.  

Saschas Vorschlag einer zweiten Jahresveranstaltung, dem „Nachglühen“, wird diskutiert 
und generell positiv bescheinigt. Der Vorstand wird versuchen, eine solche Veranstaltung im 
Januar 2024 zu organisieren.  

Vorschlag von Markus: kleiner Umtrunk mit dem und für das Kollegium, um uns vorzustellen. 



 

 

11. Verschiedenes 

 Vorschlag Mareike/Markus: Erstellung eines Flyers, auf dem die unterschiedlichen 
Aufgabengebiete von Freundeskreis und Schulverein dargestellt werden.  

Vorschlag Markus: Zur Mitgliederakquise überlegen, ob nicht ein „Geschenk“ oder Event 
zum ersten Jubiläum der Jahrgangsstufen sinnvoll wäre, da dann die Bereitschaft für den 
Verein vielleicht größer sei als beim Abi.  

 

Falk schließt die Sitzung um 15:10 Uhr und lädt alle zur Teilnahme am Sommerfest ein. 

 

Anlagen:  

- Teilnehmerliste 

- Bericht des Vorstands  

- Rechenschaftsbericht des Schatzmeisters  

- Berichte der Kassenprüfer  

- Laudatio Doña Monika für Sascha Fischer 

 

Katja Morbiducci 

Schriftführerin  


